



イマジン
ロータリー

2022～2023年

国際ロータリー第2790地区

君津ロータリークラブ週報

例会日 毎週月曜日
12:30PM～13:30PM
例会場 ハミルトンホテル上総
Tel:0120-51-8365

事務局
〒299-1144君津市東坂田1-3-3-304
Tel:0439-52-8882
Fax:0439-27-0622

Vol.32 No.2215 2023.4.10

令和5年4月 第2例会 曇

開始点鐘 福田 順也会長エレクト
R ソング 我らの生業
四つのテスト 野中慎太郎会員
お客様 佐久間俊彦様
(株)サンセルモ千葉支社(ハミルトンホテル上総))
ウニノト様(米山記念奨学生)

【出席報告】 免除者0名 休会0名

例会数	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2215	58	58	40	18	68.97%
2214	59	59	43	15	72.88%
前々回の修正	メイクアップ	0名			70.68%

(敬称略)

会長挨拶

福田 順也 会長エレクト

会長代理挨拶です。

先程の報告通り、7日、8日と甲府東RCへメイクアップして参りました。来年、令和6年3月30日に甲府東RCの35周年記念式典が開催されます。甲府東RCの方達との親睦が、私の一番の目的でした。昼間の例会の他、夜には甲府東RC宮川会長のお計らいで両クラブでの親睦会が開催され、翌日には観光会社である藤原パスト会長のアテンドで観光を満喫し、十分な親睦を深める事が出来ました。今回のメイクアップに関しては、大川幹事、甲府東の中澤幹事、藤原パスト会長との調整役、どうもありがとうございました。満喫したあつという間の2日間でした。

このところの山梨の勢いは止まりません。直近では、春の選抜高校野球での山梨学院高校の優勝、一昨年前はJ2であるヴァンフォーレ甲府の天皇杯優勝、遡る事2020年、全国高校サッカー選手権、山内学院高校の優勝と、時は正に山梨。日本のパワースポットではあ



りませんか。そんな山梨に来年の3月30日、君津RCの皆様で、甲府東RCの35周年記念式典をお祝いに行きましょう。以上、会長の代理挨拶とさせていただきます。

会長報告

1. 4月3日(月)例会前11時30分より、第9回理事会が開催されましたので報告いたします。

①会計報告 *承認

②退会会員について *承認

1.荒井潤一郎会員 3月24日付
一身上の都合により退会

2.大森 敏隆会員 4月3日付
異動により退会

*荒井会員退会に伴い、国際奉仕委員長に内山会員が4月3日(月)の例会の臨時総会にて承認されました。

③新入会員について *承認

1.佐久間俊彦様(66歳) 推薦者:武田会長

*株)サンセルモ千葉支社(ハミルトンホテル上総))

2.富田 健司様(57歳) 推薦者:小関会員

*大森敏隆会員の後任

*株)黒崎播磨 執行役員 営業本部東日本支店長
ファーネス事業本部東日本事業所長

*入会説明会及び、入会式は4月17日(月)

④新入会員の委員会所属について

鈴木秀範会員…社会奉仕委員会
鳥取秀郎会員…親睦委員会

⑤駅前花壇看板のアンケート結果

デザインCで決定 *承認

・デザインA…7名

・デザインB…13名

・デザインC…26名

国際ロータリー会長 シェニファー・ジョーンズ
ガバナー 小倉 純 夫
ガバナー補佐 梶 暉 芳

会 長 武 田 富 士 子
会長エレクト 福 田 順 也
副 会 長 大 浦 芳 弘

幹 事 大 川 裕 士
編 集 原 田 健 夫

⑥君津市国際交流協会の理事候補者推薦について
*承認
例年通り、次年度会長予定の福田会長エレクトを推薦

⑦直前会長・副会長バッチ・次年度テーマバッチについて
直前会長については、例年通りパスト会長バッチを贈る。直前副会長については、バッチまたは万年筆を贈る。(本人希望確認)
次年度テーマバッチは購入済み。

⑧甲府東RC創立35周年記念式典の日程
令和6年3月30日(土)

⑨次回の理事会について
新理事会
4月10日(月)11時30分～ ハミルトンホテル上総
新・現合同理事会
5月8日(月)11時30分～ ハミルトンホテル上総

⑩その他
*4月24日(月)の例会は、ハミルトン上総のコースランチ
*リアさん、6月30日帰国予定。
さよならパーティ企画(6月21日予定)
*山梨学院高校、選抜高校野球大会での優勝おめでとうメッセージ祝電

2. 4月6日(木)2023-24年度第1回第5グループ会長幹事会が開催されました。
私(福田会長エレクト)、大森副幹事、事務局の高島が出席しました。お疲れ様でした。
3. 4月7日(金)～8日(土)一泊二日で甲府東RCへ当クラブより8名がメークアップで訪問してきました。交換留学生のリア・ロハン・グルジャールさんも一緒に参加されました。お疲れ様でした。
4. 4月9日(日)三井ガーデンホテル千葉にてカウンセラー・米山奨学生・指導教員のオリエンテーションが開催されました。出席されたカウンセラーの廣田会員、米山奨学生のウニバト君、お疲れ様でした。
5. 同じく9日(日)千葉市文化センターにて第5回青少年交換オリエンテーションが開催されました。出席された青少年奉仕委員会の茂田委員長、カウンセラーの内山会員、ホストファミリーの内藤会員、交換留学生のリアさん、お疲れ様でした。

6. 公益財団法人ロータリー日本財団より、認証状及びバッチが届いていますので、お渡しします。

①川名正志会員 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー +1



②秋元政寛会員 新ポール・ハリス・フェロー



幹事報告

大川 裕士 幹事

〈配布物〉

1. 例会プログラム

〈報告〉

1. 例会変更のお知らせ

<木更津東RC>

日時:4月23日(日) *4月12日(水)の例会を振替え
内容:移動例会ハイキング

〈回覧〉

1. 君津RC週報
2. 第5グループ週報
3. 第51回ローターアクト年次大会の案内
6. 君津RCモルック大会の出欠について
7. 君津RCゴルフコンペの出欠について

委員会報告

2023-24年度第1回 第5グループ会長幹事会報告

大森 俊介 副幹事

4月6日(木)15時～割烹旅館山徳にて来年度の第1回会長幹事会が開催され、福田会長エレクトと事務局の高島さん、大森の3名で出席しました。ホストクラブ会長挨拶から始まり、ガバナー補佐の挨拶、各クラブ出席者の自己紹介のあと、各議題へと移りました。



その中で、来年度のガバナー公式訪問は、現状11月27日に袖ヶ浦RCとの合同例会で開催予定とし、通常行っていたクラブ協議会は行わずガバナーの卓話、質疑応答という形で進めて欲しいとの事でした。

また、来年度はガバナー補佐の公式訪問が5回計画されています。例会の内容はこれからとなりますが、クラブの諸問題等の解決に向けて取り組みたいとの事でした。

今年度同様、来年度も宜しく願いいたします。

自己紹介

鳥取 秀郎 会員

皆様、こんにちは!4月3日(月)に入会させて頂いた日鉄環境株式会社 東日本支店長の鳥取です。まずは吉川工業の山内支店長にご推薦の労を取って頂いた事に感謝申し上げます。



この4月から日鉄環境の東京本社から東日本支店(君津・鹿島地区担当)に転勤して参りました。

職業人としてのスタートは、旧・新日鐵へ1986年に入社、大阪の堺製鉄所、東京本社、九州の八幡製鉄所に勤務し、主には高層ビルや物流倉庫の鉄骨として用いられる大型のH形鋼や国内JR様やアメリカの大陸横断貨物鉄道等の軌道に用いられるレールの製造と技術営業に携わりました。社会インフラの重要な部材となる鉄鋼製品の製造や技術開発は苦労も多かったですが大変やり甲斐があり、働く喜びを感じながら仕事が出来た事は良き思い出です。

現在所属の日鉄環境は4年前に入社し、製鉄所構内

の水処理や千葉県の工業用水・下水処理施設の操業や分析、エンジニアリングを担当させて頂いておりますが、私自身の異動後の立上げに努めているところです。

私はロータリークラブは初めてとなります。これまで、今は死語でしょうか(笑)「企業戦士」として働いて参りましたが、昨今は様変わり、例えば父親になった社員が「育休」(休みではなく「育業」というべきようですが)を取る事が当たり前の時代となりました。ロータリアンとなった事を大きな機会として、これまでの社員の為・お客様の為だけでなく、ロータリーの理念の理解に努め、幅広い奉仕活動に参加させて頂き、今までの会社生活とは違う世界を楽しみたいと思っています。

実は、入会日の4月3日は35年目の結婚記念日でありまして、早速クラブよりお花の記念品を頂きました。妻共々、この日にロータリー入会という記念日が1つ増えた事も併せて喜んでおります。

最後に、趣味はウォーキング、名所巡り、単身赴任が長いので料理、昭和の音楽鑑賞、カラオケ等です。

それでは、皆様宜しくお願いいたします。

会員卓話

「山砂採取事業と千葉県中部山砂事業協同組合について」

劔持 純一 会員

本日は、君津市の主要な産業の1つである山砂採取事業と私共の千葉県中部山砂事業協同組合についてお話をさせて頂きたいと思います。



まず初めに、私にこのような話をする機会を与えて下さった秋元ゆかり親睦委員長にお礼を申し上げます。

1. 君津地域の山砂採取事業

①山砂の用途について

君津地域の山砂採取事業の話をする前に、山砂がどのように使われているかを少しお話したいと思います。

山砂は様々なところで埋め立てに使われていますが、その他に実は大変重要な用途があります。それは、高層ビル、道路、ダムやトンネル等様々なところで使用されているコンクリートと関係があります。コンクリートは、現在の建築、土木工事には不可欠な構造物材

料です。このコンクリートはセメントで出来ていると思われている方もいらっしゃると思いますが、実はコンクリートの8割から9割は砂利や砂で出来ています。コンクリートを作る時に、セメントや水等と混ぜ合わせる砂または砂利等を骨材と言います。骨材を混ぜ合わせる目的は、セメントが固まる時に発生する熱や凝固した後に起きる収縮を抑制する為です。質が良いとされる骨材は、"強固・高い耐久性・立方体の粒・粒の混ざりにおける大小バランスが良い・有機物が付着していない"といった特徴が見られます。コンクリートを作る場合の骨材の良し悪しが、完成したコンクリートの質、強度を大きく左右すると言われています。

②君津地域の山砂採取事業について

実は、千葉県内に分布する砂層の大部分は、粒子の細かい細砂から構成されており、必ずしも質の良い山砂とは言えません。こうした中で、君津市の小櫃地区から市原市の南の地域に渡って万田野層と言う地層があります。また、小糸地区から富津市の北の地域に渡っては市宿層と言う地層があります。この2つの地層は、粗粒の砂からなる全国的に見ても極めて良質な山砂が広範囲に埋蔵されており、こうした事から、君津市の小櫃地区と小糸地区の2つの地区に山砂採取場が集中しています。

君津市には、日本経済の発展をまさに牽引してきた日本製鐵の君津製鉄所があります。私共は日本製鐵の足元にも及ばない中小・零細企業の集まりですが、君津地域の良質な山砂は、東京湾岸の1都2県を中心に首都圏のコンクリート構造物にとって不可欠な存在となっております。君津地域の山砂採取事業者は、こうした事から日本の経済の発展を下支えしてきたという自負を持っており、その責任の重大さを自覚して日々の業務に取り組んでいるところです。

2. 中部山砂事業協同組合の概要と事業活動

①組合の概要について

次に、私共の中部山砂事業協同組合について説明させていただきます。

中部山砂事業組合は、組合員の相互扶助の精神に基づき、「組合員の自主的な経済活動を促進し、かつ、その経済的地位の向上を図る事」を目的として、昭和43年12月に組合員18社により「君津都市骨材生産事業協同組合」として設立され、その後昭和46年10月に現在の名称に改称して今年で56年目を迎えます。現在の組合員は22社であり、組合の目的達成の為に努力を重ねているところです。私は、昨年5月の組合の総会で5代目の理事長に選任されました。

先ほどお話しましたコンクリートに使用する骨材には、砂利や砂のような天然骨材と、碎石や砕砂等人工的に加工された骨材があります。山砂では君津市や富

津市等の山砂関連事業者で組織する私共中部山砂事業協同組合が我が国最大の生産団体であり、組合員合計の年間採取認可数量は、約1,400万立米で千葉県全体の約7割を占めています。

②組合の主な事業活動について

次に、中部山砂事業協同組合の主な事業活動について紹介させていただきます。

(ア)採取認可申請に係る組合保証

組合員が砂利採取法に基づく認可の申請をする際に、申請書類、申請内容の適性や妥当性を理事会において審査して組合保証書を交付しており、昨年度は30件に対して組合保証書を交付しています。

(イ)災害防止会議の開催

組合員の災害防止意識の高揚と自主的な災害防止体制の確立を図る為、君津地域振興事務所等と連携し毎年災害防止事業責任者や業務主任者等を対象として、山砂等採取現場における安全管理や交通安全等の講習を行っています。

(ウ)防災パトロールの実施

採取計画の遵守や事故防止の徹底を図る為、災害防止月間中及び年末に、君津地域振興事務所の職員と組合員による砂利採取現場への合同パトロールを実施しています。

(エ)県道等の道路清掃

君津市の小櫃地区と小糸地区の事業者で「君津地区砂利採取業協議会」を設立し、土砂等の飛散及び堆積する土砂等の除去清掃等を行う為、道路清掃車を購入しました。小櫃地区、小糸地区等の県道等を対象として道路清掃を行っています。

(オ)緑の募金への寄付

「緑の募金による森林整備等の推進に関する法律」による森林整備や緑化に協力する為、春と秋の年2回「緑の募金チャリティーゴルフ大会」を開催し、参加した企業や組合員からの募金を集めて公益社団法人千葉県緑化推進委員会に寄贈しています。緑の募金への寄付は、平成18年からコロナウイルスが感染拡大した令和2年6月を除いて毎年実施して行っており、総額は約430万円を超えています。

(カ)緑化推進委員会の発足

山砂採取事業に対する行政や地域社会から理解をより深める為には、SDGsに沿った緑化の推進と跡地の整備がこれまで以上に重要と考えており、昨年9月の理事会で私の発案により「緑化推進委員会」の発足を決議しました。この委員会では、各地区の実務者が委員として参加しており、緑化のノウハウを情報交換すると共に緑化の課題と対応等について検討を進めています。例えば多くの事業所では、現在緑化の為の植樹が鹿の食害にあって大変困っています。このような問題も、緑化推進委員会において行政の担当部局のご指

導も頂いて、解決策の検討を進めていく事としています。私としては、緑化推進委員会の活動を通じて組合員の緑化への意識がより高まる事を期待しています。

3. 山砂採取事業の課題

①直面する課題と対応について

次に、私共山砂採取事業者が直面している課題について、少しお話しさせて頂きたいと思います。

現在我々の業界を取り巻く環境は、長引く需要の低迷に加え、電気を初めとした原燃料等の急激な高騰、人材の不足の課題も抱えており、我々の経営環境は非常に厳しい状況が続いています。こうした中で、君津地域の重要な地場産業である山砂採取事業が持続的に事業を運営していく為には、製品としての山砂の値上げによる適正価格の実現が不可欠となっています。こうした事から、昨今の値上基調について広く理解を求めていきたいと考えています。

②資源の確保について

私共山砂採取事業にとって、最大の課題が良質な山砂資源の確保です。開発可能な資源が減り枯渇化の段階に入り、細骨材としての粒度を補完する為の粗粒砂の使用比率が高まっています。こうした中で、隣接事業との協調開発等による資源の確保や有効活用の為の組合員相互の連携の強化がより重要となっています。

また、現在一定の賦存量を有する民有地の確保が大変に困難な状況にあり、公有地や保安林の開発を認めて欲しいと思っています。公有地については、事業者が法令を遵守してその上で地域社会への貢献及び共存共栄に努める事で、開発の実現に繋がると考えています。

また、保安林については多くの事業者が保安林を残したままの開発を余儀されており、安全かつ円滑な山砂の採取が難しい状況にあります。保安林の開発が認められて保安林内での採取を行っている事業者もいますが、その場合も事前準備から許可まで数十年の期間が掛かっているのが実情であり、今後はより迅速な許可や解除を求めていきたいと考えています。

4. 今後の抱負

最後に、山砂採取事業と組合の今後の抱負について、少し話させて頂きたいと思います。

私共山砂採取事業者の責務として、国の基本となる骨材の安定供給に努めているところであります。

また、事業者は地域の雇用の創出や地域経済の発展に大きく貢献しており、その意味からも君津地域での大きな地場産業である事と自負心を持っています。こうした事からも、私共の業界は地域社会との共存共栄無しには安定した操業や持続的発展はあり得ないと思っております。我々の業界が継続的、持続的発展を

行うには、砂利採取法の遵守は勿論の事、環境への取り組み、地域社会への取り組み等を積極的に行い地域社会から信頼と安心される業界にならなければならないとも思っております。

この様に組合としても多くの課題が山積しておりますが、半世紀以上の歴史を有する組合の理事長として歴代の理事長の果たしてこられた責務を全うし、組合の権威と伝統を守ると共に時代の流れに適応して新たな事業にも果敢に挑戦していきたいと思っています。

また、日本最大の山砂生産地として、地域への貢献、自然環境の保全、跡地の整備及び緑化等について業界の模範となるように取り組み、今後とも業界の牽引役としての役割を果たしていく事としています。

今後も組合員一同一致団結して、組合の発展の為、更に君津地域のより一層の発展の為に取組んで参りますので、本日まで出席の皆様方より一層のご支援・ご協力をお願い申し上げます。本日の私の卓話を終わらせて頂きます。

ご清聴頂き、誠にありがとうございました。

ニコニコBOX

- | | |
|-------|---|
| 福田 順也 | 剣持会員、卓話ありがとうございました。 |
| 大川 裕士 | ユニバト君、佐久間様、来訪ありがとうございました。4月7日(金)甲府東RCのお花見例会へ参加されました武田会長他会員の皆様、お疲れ様でした。君津とは違う例会の進め方が新鮮でした。1分間体操を取り入れても楽しいかもしれません。剣持会員、卓話ありがとうございました。 |
| 鳥取 秀郎 | 入会の自己紹介をさせて頂きました。多彩な活動をされている君津ロータリークラブの一員として楽しみながら馴染んでいきたいと思えます。 |
| 黒岩 靖之 | 甲府東RCメーカーアップ兼観光に参加しました。楽しかったけど苦しかったです。参加された皆様、お世話になりました。 |
| 中野 賢二 | 先週末の甲府は、とても楽しかったです。桃とミツバツツジの花も綺麗で桜も素晴らしかったです。残念だったのは個人用で持っていた高級ウイスキーをトウワの藤原さんに全部飲まれてしまった事です。最後はニコニコしながら一気飲みしていました。イタズラ坊主のようで少し可 |

愛いかったです。
本日山砂採取業について卓話をさせて頂きました。ご清聴、誠にありがとうございました。

剣持 純一
藤田 章博
内山貴美子
秋山 大輔
馬場 孝弘
福島 大介
坂本 直樹
佐々木昭博
溝本 義史
内藤 智介
高橋 雄一
安田 学
篠塚 知美
平野 寛明
隈元 雅博

本日山砂採取業について卓話をさせて頂きました。ご清聴、誠にありがとうございました。

剣持会員、会員卓話ありがとうございました!!

甲府東ロータリーの例会に参加して参りました。秋にまた信玄公まつりがありますので次回皆様訪問してみて下さい。本日は花抜き宜しく願います。

剣持会員、貴重なお話ありがとうございました。

1日で気温差が大きくなっています。体調管理に気を付けていきましょう。

剣持会員、卓話ありがとうございました。鳥取会員、宜しく願います。

剣持会員、本日は会員卓話ありがとうございました。鳥取会員、これから宜しく願います。

姉妹クラブの甲府東RCへメーカーアップに行ってきました。例会から夜の懇親会まで楽しくもてなして頂き感謝です。改めて姉妹クラブ、親睦の大切さを感じました。来年の3月30日が35周年式典との事なので、皆で参加しましょう!

会社のInstagramに「光亀くんの眩き」をシリーズ化して貰い、数ヶ月が経過しました。他の社員も色々投稿し始めてくれています。皆で少しずつ連携する活動は楽しいですね。

剣持さん、素敵な卓話ありがとうございました。本日、駅前花壇の草取り作業のご協力宜しく願います。

お世話になります。剣持会員、卓話ありがとうございました。鳥取会員、宜しく願います。

剣持会員、会員卓話ありがとうございました。

剣持会員、貴重な卓話ありがとうございました。

(株)サンセルモ 佐久間俊彦様、ようこそ君津ロータリーへ。これからも宜しく願います。

甲府東ロータリーに行かれた皆様お疲れ様でした。今日の花壇の整備頑

張りましょう。
皆様こんにちは。今日は早退させて頂きます。

秋元ゆかり
野中慎太郎
谷川 有司
大森 俊介
秋元 政寛
小関 常雄
山内 雅夫
谷 浩司
川村 優子
鈴木 荘一

鳥取さん、これからどうぞ宜しくお願いします。

年度も変わり良い季節になり、ゴルフのシーズンになりました。マスターズも面白かったです。

剣持会員、卓話ありがとうございました。佐久間さん、宜しくお願いします。

剣持会員、貴重な卓話ありがとうございました。

マジックのJABA大会、4月13日～岡山大会、5月1日～ペーブルース杯、応援宜しくお願いします。

寒暖差や風雨などの天候の変化が大きいです。体調管理に心掛け活動をしていきたいと思えます。本日の駅前花壇の草取りも頑張りましょう。

家の芝刈りをやっとする事が出来ました。さっぱりして青々とした芝生が楽しみです。

皆さんこんにちは。剣持会員、本日は会員卓話ありがとうございました。

草取り作業頑張ります。



駅前花壇草取りの様子(R5.4.10)

